

## **Komitee für Elementarteilchenphysik (KET)**

### **Protokoll der Sitzung des KET am 07. Mai 2005 in Bonn**

anwesend: Behnke, Eisele, Herten, Köpke, Kühn, Lohse, Mättig, Meier, Müller, Oberlack, Quast (ab 14:00), Rückl (Vorsitz), Voss

Beginn der Sitzung: ca. 13:00 Uhr

Ende der Sitzung: 14:30 Uhr

Tagesordnung:

1. Neuwahl des Vorsitzenden
2. Neuwahl des stellvertretenden Vorsitzenden
3. Vertretung der Gemeinschaft in Preiskomitees
4. Organisatorische Massnahmen und Pflege der Webseiten des KET

R. Rückl begrüßt als Vorsitzender des amtierenden Komitees die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Insbesondere werden die neuen Mitglieder, die in das KET nachgerückt sind, willkommen geheissen: H. Oberlack für B. Spaan (Wahlkreis 4), G. Quast für Th. Müller (Wahlkreis 5) und J. Kühn für R. Rückl (Wahlkreis 8). Die vorläufige Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen.

#### TOP 1: Neuwahl des Vorsitzenden

Die Leitlinien des KET legen fest, dass mit dem Vorsitz entweder ein gewähltes Mitglied oder die/der Vorsitzende des DPG-Fachverbandes Teilchenphysik zu betrauen ist. Da der bisherige Vorsitzende, R. Rückl, ab Januar 2005 den Vorsitz des Wissenschaftlichen Rates von DESY übernommen hat und dem KET für die Dauer seiner Amtszeit als ex-officio-Mitglied angehören wird, ist aufgrund dieser Regel ein neuer KET-Vorsitzender zu wählen. Es werden zwei Kandidaten nominiert. Gewählt wird mit der Mehrheit der Stimmen P. Mättig. Seine Amtszeit endet im Herbst 2006 mit der regulären Neuwahl des KET.

Herr Maettig dankt dem scheidenden Vorsitzenden R. Rückl für seine Arbeit.

#### TOP 2: Neuwahl des stellvertretenden Vorsitzenden

Aufgrund seines Wechsels von der TU Dresden an die U Dortmund hat B. Spaan die Vertretung des Wahlkreises 4 sowie den stellvertretenden Vorsitz des KET niedergelegt. Damit ist auch dieses Amt für den Rest der laufenden Wahlperiode neu zu besetzen. Es werden wiederum zwei Kandidaten nominiert. Gewählt wird mit der Mehrheit der Stimmen J. Kühn.

---

Nachtrag ausserhalb des Protokolls:

Da die reguläre Wahlperiode des amtierenden KET ohnehin bereits im Herbst 2006 endet, hält das KET den Aufwand für eine Nachwahl von Ersatzmitgliedern in den Wahlkreisen 4, 5 und 8, wie sie die Leitlinien eigentlich vorsieht, für unnötig und unangemessen.

Da bis zur Neuwahl des KET voraussichtlich keine weiteren Mitglieder ersetzt werden müssen, beschließt das KET, auf eine Nachwahl von Ersatzmitgliedern zu verzichten und der Jahresversammlung in 2006 eine entsprechende Änderung der Leitlinien für ähnliche Fälle in der Zukunft vorzuschlagen.

-----

### TOP 3: Vertretung der Gemeinschaft in Preiskomitees

Wissenschaftspreise sind ein starker Stimulus fuer Hoechstleistungen in Forschung und in der Vermittlung von Forschungsergebnissen und haben zudem eine grosse Aussenwirkung. Die Gemeinschaft der Teilchenphysiker/innen sollte sich daher noch staerker als in der Vergangenheit um solche Preise bemuehen. Das KET sieht es als seine Aufgabe an, Nominierungen einzureichen, zu koordinieren und zu unterstuetzen. Ebenso wichtig ist eine angemessene Vertretung der Teilchenphysik in den verschiedenen Preiskomitees. Dies gilt insbesondere fuer die von der DPG vergebenen Preise. Herr Eisele weist auf die entsprechende Homepage der DPG hin (<http://www.dpg-physik.de/preise/preise.htm>) und berichtet, in welchen Komitees die Teilchenphysik bereits praesent ist. Es werden weitere Kandidaten fuer Auswahlkomitees diskutiert. Im Vorstand der DPG ist Frau Prof. Annette Zippelius fuer wissenschaftliche Preise zustaeendig. Herr Eisele wird gebeten, Informationen zu den Ausschreibungen der DPG-Preise zu verteilen.

### TOP 4: Organisatorische Massnahmen und Pflege der Webseiten des KET

Es wird derzeit keine Veranlassung gesehen, die Organisationsform und die Informationswege des KET zu aendern, nachdem sie sich bisher gut bewaehrt haben. Die Verantwortlichkeit fuer die Pflege der Webseiten des KET geht von R. Rückl auf P. Mättig ueber. Herr Rückl dankt Olaf Behrendt (DESY/Dortmund), die die Webseiten entworfen und verwaltet hat, fuer seine bereitwillige Mithilfe und hervorragende Arbeit. (Nachträglich: für die Webseiten ist jetzt J.Schultes aus Wuppertal verantwortlich)